

# St. Lioba

Von Edith Krauss

23. Jan. 2025



## Lioba von Tauberbischofsheim

Eine Heilige, die bei uns, nämlich in Schornsheim, zuletzt gelebt hat und dort auch gestorben ist. Sie kam schon als Kind zu Benediktinerinnen, war hoch gelehrt und beriet selbst den Kaiser, wenn er in Ingelheim in der Pfalz residierte. Das war auch der Grund, warum der Kaiser ihr ein Kloster in Schornsheim gab, in der sie die letzten Jahre verbrachte und auch dort ca. 780 n.Chr. verstarb. Also eine Heilige aus unserem Patoralraum! Sie war eine enge Verwandte des hl. Bonifatius, der großen Einfluss in der deutschen Kirche hatte und auch Erzbischof in Mainz war. Lioba kam aus dem heutigen England zu uns, lehrte und stand als Äbtissin dem Kloster in Tauberbischofsheim sowie in Schornsheim vor. Ihr Leben wurde von ihrer Mitschwester ungefähr 50 Jahre nach ihrem Tod aufgeschrieben. Sie lebte im 8. Jahrhundert und zeigt schon allein dadurch, wie alt der christliche Glaube in unserer Region und wie sehr er bei aller Stürme durch Reformation und Revolution verwurzelt ist. Ihr Haupt wird heute in Petersberg bei Fulda verehrt.

Michael Weyers, Diakon